

3学期もよろしくお祈いします

地域あいさつ運動



1/10(金)雪の積もる中、今年そして3学期最初の地域あいさつ運動が行われました。当日はとっても寒い日になりましたが、元気にあいさつを交わす姿を見ることができました。

お話の会



1/14(火)にお話の会が5年1組で実施されました。例年は2学期で終わりますが、今年度は行事等で実施できなかった学級があり、3学期も実施していただきました。集中して、本の世界に浸る姿が見られました。

【2月】

- 4(火) お話の会(6-1) 諸費納入日
 - 5(水) 全校朝会 学習参観 CS会議 SC来校
 - 6(木) 委員会
 - 10(月) 地域あいさつ運動
 - 11(火) 建国記念の日
 - 12(水) 児童朝会 善行児童表彰式
 - 13(木) 新入生一日体験 入学説明会
 - 17(月) 生活アンケート
- 6年生ありがとう旬間 (~2/27)



感謝の気持ちをあらわそう

- 19(水) 音楽朝会 SC来校
- 20(木) 委員会
- 23(日) 天皇誕生日
- 24(月) 振替休日
- 26(水) 生活朝会
- 28(金) 6年生を送る会



今年度の長なわ大会は、2/10~2/14に学年部ごとに実施します。

登下校に配慮いたたぎ、ありがとうございます

始業式の前日から降り始めた雪の影響で、始業式は子どもたちにとって、とても歩きにくい登下校となりました。ご自分の家の除雪も大変だったと思いますが、そんな中、通学路の除雪もしていただき、本当にありがとうございました。また、車の運転も慎重にしてくださいありがとうございます。子どもたちは歩くのが精いっぱい、後ろまで気持ちがいけないこともあります。今後も通学路は子どもたちに気を配っていただき、速度をおさえた運転をお願いします。

つよく さとく やさしい子

令和7年1月22日



今小だよ!

No.15



HP アドレス <http://www.city.mitsuke.niigata.jp/site/imasho>

切り替えピース

校長

少し遅くなりましたが、明けましておめでとうございます。今年もよろしくお祈りします。50日間の3学期が始まりました。子どもたちは、初日から雪で登下校がとても大変だったと思います。しばらくは、不便な状態が続くと思いますが、十分気を付けて、けがをせず、事故にあわずに登下校してもらいたいと思います。

さて、冬休みモードから学校モードに切り替える時ということで、「切り替えピース」を試してみました。ベネッセの通信教育講座「進研ゼミ小学講座」が、小学1～6年生の会員を対象に毎年実施している小学生の間で最も流行した言葉アンケートで昨年1位になったのがこの「切り替えピース」のようです。年末、6年生に聞いたら知っている人もいました。授業の始まりや友人が落ち込んでいる時、運動会で負けている際など、気持ちを切り替えたいタイミングで使い、仲間内の連帯感を高める手法なのだそうです。

パリ五輪スケートボード女子ストリートの選手たちも、「悪い流れがあったから、いったん（気持ちを）切り替えよう」と集まってポーズを取っていたそうです。

では、どうするのかというと、「きーりーかえー」のかけ声の後に手を2回たたいて、ピースポーズを作ります。いろいろなところで使えそうです。

6年生はあと3か月で小学校卒業です。その他の学年の人たちもそれぞれの学年を卒業する学期になります。それぞれの学年で身に付けなければならないことを確実に身に付けられるように、日々の学習を頑張ってもらいたいと思います。頭（脳）は、目標や夢をもった時、それを達成するための仕組みを工夫してつくり出します。目標達成を目指して頑張る力を生み出すのが脳なのです。「できない」、「分からない」、間違っただということも自分にとっては大切な経験です。そこから、一歩踏み出して成功する人は、「継続」する力と「進化」する力の持ち主なのだそうです。

例えば、何となく計算できたり、逆上がりができたりした人は、それはそれで素晴らしいのですが、コツを人に教えることはできません。できない、分からないからこそ、「どうしたら」を考えようとする姿勢が身に付きます。

「できない」とすぐにあきらめるのではなく、あれこれいろいろ挑戦してみる、「できるようになりたい」という強い気持ちが目標となり、頭（脳）はできるように何をすればよいのかということ工夫するのです。常にそういう気持ちを持って、「考え」「実行する」姿勢を大切に1月にしてほしいと思います。

これらは、3学期の始業式で子どもたちに話したこととだいたい同じです。始業式の日、とっても寒かったので、オンラインで開催しました。オンラインで始業式なども行えるようになりました。昔なら考えられないことです。これまでどおりではなければいけないのかと、コロナ禍で、当たり前を見直す機会となりました。2025年の干支は、乙巳（きのとみ）です。「努力を重ね、物事を安定させていく」という意味合いを持つ年とされています。当たり前を見直しながら、安定した年にしていきたいと思っています。

1/16 (木) 5年生 どんど焼き

「どんど」とは、「正月15日に、門松・竹・注連縄しめなわなどを燃やす行事」だそうです。どんど焼きの由来として、平安時代の宮中行事「三穂杖（さんぎちょう）」が、次第に左義長と呼ばれるようになったという説があります。三穂杖とは、室町時代から始まった、木の穂を杖で打ちあう「毬杖（ぎっちょう）」の杖を3本立て、扇をつるして焼く儀式のことで、正月を迎えて災いを除くため、爆竹を鳴らす中国の風習が渡来したものと考えられているようです。

1月16日（木）に、「地域の伝統行事を実際に体験することで、その文化や地域を愛する心情を育てる」ことをねらいとして、5年生がどんど焼き体験をしました。準備のための「とぼ」づくりを地域の方々と一緒にいき、どんど焼きが始まりました。点火されると、勢いよく燃え上がる炎とともに、竹の割れる音がグラウンドに響き渡りました。五穀豊穡や健康、字の上達やみんな仲良くを願い、5年生だけでなく、他の学年の子どもたちも炎とともに上がる煙を見上げていました。

当日だけでなく、前日から準備をしていただいた地域の皆様、本当にありがとうございました。



1 / 15 (水) 頑張ること発表

1月15日(水)に、1, 3, 5年生児童の発表がありました。3学期頑張ることなどを発表しました。紹介します。

1年2組

3学期に頑張りたいことを発表します。
一つ目は、漢字を頑張ることです。2学期は、「入」と「人」を間違えたりして、なかなかきちんと覚えられませんでした。だから、新しく習った漢字を、きちんと丁寧に練習して、一つずつしっかり覚えたいです。
二つ目は、算数のひき算を頑張りたいです。2学期に勉強した、繰り下りのひき算が難しかったです。さくらんぼをちゃんと使えるように練習して、スラスラできるようになりたいです。
三つ目は、かぜをひかないように、手洗いとうがいを丁寧にやりたいです。かぜの流行る季節ですが、健康で元気に頑張れるよう気を付けます。
3学期、この三つを頑張って、4月には、かっこういい、あいさつのできる2年生になりたいです。

3年1組

私が3学期頑張りたいことは二つあります。
一つ目は国語と算数です。算数は暗算が苦手で、いつも苦戦していました。だから、3学期は自学で計ドを2回、3回と繰り返し勉強して、苦手を得意にしていきたいです。国語では漢字が苦手です。宿題のプリントやテストでたくさん漢字を間違えてしまいました。これから新しい漢字が増えてくるので、自学でたくさん勉強して、漢字をすらすら書けるように頑張ります。
二つ目はいろいろな人と仲良くすることです。学年上下関係なく、たくさん話して、仲良くなりたいです。だから、3学期は自分から積極的に声を掛けることを頑張ります。
3学期も笑顔で楽しく過ごしたいです。

5年1組

これから3学期頑張りたいことを発表します。
一つ目は、分数のたし算、ひき算です。約分をよく忘れたり、最後まで約分ができなかったり、問題を解くときに、通分に時間がかかったりするからです。だから、計算ドリルを使って、分数のたし算、ひき算の問題を復習したりして、6年生になるまでに自分の苦手をなくしたいです。そして、6年生になったら、勉強をスラスラできるようになりたいです。
二つ目は、他の学年と関係を深めることです。他の学年と遊ぶのに抵抗があるからです。僕は、もっと関係を深めていきたいなと思っています。だから、あいさつをたくさんしたり、積極的に声を掛けたり、誘ったりして、遊んだりします。そうして、どの学年とも絆を深めて、そして、全校行事なども、全校でやるものは、仲良くやって、よい思い出をつくれるようにしたいです。学校全体が明るい雰囲気になるように努力していきたいです。
3学期は一番短い期間だけど、たくさん努力して、充実した時間を過ごしていきたいです。そして、3月までに苦手な科目や他の学年との関係を深めて、みんなから尊敬される完ぺきな6年生を目指したいです。